



AVANCE



Año I. Núm. 79

Diario de la mañana

Domingo 30 mayo 1937

A la vaguedad de los acuerdos de Ginebra responderán enérgicamente los fusiles del ejército del pueblo

El camarada ausente

Se habla mucho de unidad. Demasiado. Se habla de la unidad como si sólo fuese un tema oratorio o periodístico. Y nada más que tema de habladuría que va cayendo ya en vacío charlatanismo. Por este camino se está haciendo necesario llegar incluso a prohibir que se hable más de unidad y a ordenar hacerla. Porque estamos viendo que quienes más hablan de ese tema son los que menos lo sienten y los que menos hacen para llegar a vías de hecho.

Recuérdese aquél dicho en que se afirma: "Dime de lo que alardeas y te diré de lo que careces". Y no se olvide la reciente historia de cierto Partido—o mejor dicho, de cierta partida—que a sí misma se llamaba "Partido Obrero de Unificación Marxista" (POUM) y que en Cataluña—que es por donde realizaba su bandillaje—uniendo no hace mucho la acción a la palabra (¡poum!) unificaba a los obreros marxistas en el cementerio.

El que esto escribe no tiene que acusarse de haber hablado ni escrito con exceso de unidad. Ha dicho o escrito lo que tenía que decir. Y ha hecho y hace cuanto puede hacer por que la unión se logre. Pero repite ahora unas palabras que dió a esta columna de AVANCE en su primer número, glosando otras de Lenin: Hay que creer en los hechos y no en las palabras de la gente.

Lo que se necesita son actos de unidad, no frases ni artículos periodísticos sobre ella. Y para no incurrir en el defecto que estoy criticando yo me vedo desde ahora de escribir sobre la unidad mientras no haya realizado o contribuido a que se realice un "hecho" un "acto" positivo de unidad que pueda poner a la consideración de todos como ejemplo.

Muchas veces, pensando en éste problema de las relaciones y unión de los partidos obreros marxistas en la provincia, me he acordado del gran amigo ausente—buen amigo, sinceramente amigo—pese a todas las discrepancias de opinión que pudiéramos tener dentro de la misma doctrina marxista, discrepancias que nos incitaban más al cambio cordial de pareceres, al contraste bien intencionado de apreciaciones, a la busca leal del camino común.

Y al evocar su figura de hombre optimista y jovial, fuerte, seguro de sí mismo, inteligente, he recordado cuales eran sus opiniones y sus sentimientos, aún recientes en mi memoria de cuando hace sólo poco más de un año, en la lucha electoral, llevábamos a efecto ambos, juntos, actos auténticos (no palabras) de unidad entre los partidos.

Muchas veces he recordado estos meses al buen amigo ausente, pensando en su suerte incierta y temida. Excelente socialista, cuyas huelas de acierto nos salen al paso por todas partes en esta ciudad. Excelente camarada, querido de todos los trabajadores de la provincia por su autoridad y talento indiscutibles.

Si él estuviera aquí, la unidad entre los partidos hermanos sería ya un hecho. Estoy bien seguro. Su clara inteligencia nos habría ayudado decisivamente a encontrar el buen camino que es el de la victoria final.

J. SALGADO.

La reunión de la S. de N.

Bácuos acuerdos y absurdas recomendaciones es lo que hemos sacado de Ginebra

Ginebra, 29.—El Consejo de la Sociedad de Naciones se reunió a las diez y media en sesión secreta. El representante de España pidió especialmente al Consejo que fijara el plazo en que debería procederse para la retirada de los combatientes extranjeros. La reunión pública, comenzó a las doce y veinte. El camarada Alvarez del Vayo, pronunció su informe, cuyas palabras causaron gran impresión. Levantándose la sesión y declarándose aprobada la resolución, que dice así:

"El Consejo de la Sociedad de Naciones, después de escuchar las observaciones formuladas ante él, conforme a los principios de las recomendaciones contenidas en la resolución de doce de diciembre de mil novecientos treinta y seis, decide:

1.º Hacer constar, lamentándolo, el desenvolvimiento de la situación en España que no parece susceptible de permitir creer que las medidas adoptadas por el Gobierno, como consecuencia de las recomendaciones del Consejo, hayan tenido hasta ahora todos los efectos deseados.

2.º Hacer notar que se halla actualmente en vigor un sistema internacional para el control por los gobiernos europeos.

3.º Tomar nota con gran satisfacción de la iniciativa del Comité de No Intervención, tendente a la retirada

de todos los combatientes no españoles.

4.º Expresar la firme esperanza de que esta iniciativa tendrá una continuación, que permitirá asegurar con el máximo de celeridad, la retirada de la lucha de todos los combatientes no españoles, medida que constituye especialmente, en opinión del Consejo, el remedio más firme a la situación, de la que cree hacer subrayar todo lo que contribuya en descargo para la paz, así como el más seguro medio de hacer íntegra la aplicación de la política de No Intervención.

5.º Invitar apremiantemente a los miembros de la Sociedad de Naciones representantes en el Comité, para que no descuiden esfuerzos algunos en este sentido.

6.º Desear que el rápido éxito de estos esfuerzos permita la cesación de la lucha en breve plazo, dando al pueblo español la posibilidad de disponer él mismo de su suerte.

7.º Profundamente emocionado por los errores que resultan de la aplicación de ciertos métodos de guerra el Consejo condena los procedimientos contrarios al derecho de gentes y los bombardeos de ciudades abiertas.

8.º El Consejo tiene interés en poner de relieve a la población civil, especialmente a las mujeres y niños, su deseo de librarlos de estos terribles peligros".—(Febus.)

El Ministro de Defensa Nacional, contesta enérgicamente a una nota del jefe de la flota alemana en el Mediterráneo

Valencia, 29.—Esta madrugada el Jefe de la Escuadra alemana que se encuentra en el Mediterráneo, envió al Ministro de Defensa Nacional el siguiente radiograma: "Al Mando Militar de Valencia: Estos últimos días los aviones a sus órdenes se han acercado repetidamente a manera de ataque a buques de guerra alemanes que cumplen sus funciones en la zona de control. Esta manera de acercarse a buques de guerra de otras naciones es contraria a las costumbres internacionales. Ruego dejen de volar sobre buques de guerra alemanes. Para evitar que el hecho se repita, he dado órdenes para que se tomen las medidas correspondientes. Von Zechel, Contraalmirante y jefe de las fuerzas alemanas en aguas españolas."

Por su parte el Ministro de Defensa contestó con este otro radiograma que dice: Ministro de Defensa al Al-

mirante jefe de la flota alemana en el Mediterráneo.

Enterado por su radiograma de que han realizado vuelos agresivos sobre los buques de guerra extranjeros que estuviesen ejerciendo el control, los aviones republicanos, he de manifestarle que estos vuelos se realizan a la distancia fijada en el control por el Comité de No Intervención, en cuya distancia estarán libres sus buques de todo riesgo. Con respecto a nuestra aviación y a nuestra escuadra, garantizo que no pueden ser ejercidos por igual, siendo inapropiado e injustificado que los barcos que ejercen el control, contra los cuales no cabe su acción al Gobierno legítimo de la República, se encuentren en radas o en puerto que constituyen centros de notoria actividad de los rebeldes.

INDALECIO PRIETO."
(Febus.)

«Seguiremos la campaña hasta aniquilar la rebelión»

Valencia, 29.—El Jefe del Gobierno ha contestado al editor del periódico de Londres "Daily Herad" que le pidió su opinión acerca del des-

arrollo de la guerra; diciéndole que la política que seguirán, consiste en intensificar la campaña hasta el aniquilamiento de la rebelión.

Crónica de Pozoblanco

Lo que dice un Sargento del Tercio pasado a nuestras filas

Entre los numerosos combatientes que a diario se pasan a nuestras filas en el sector de Pozoblanco, hoy lo ha hecho un Sargento del Tercio acompañado de diez compañeros más. Dicho Sargento, llamado Ruiz Villena de Albacete y perteneciente al Batallón de Albacete núm. 5, luchando en el frente de Nacavarnero el día 21 de octubre, fué hecho prisionero con algunos compañeros más. Trasladados a Talavera las ocasiones en que estuvieron para fusilarle, vera, surrieron mnes vicisitudes siendo varias librandose milagrosamente, no así sus compañeros que casi todos fueron asesinados. Más tarde en Valladolid a donde fué conducido, se enroló en el Banderín de Enganche del Tercio, única manera de poder salvar la vida.

Tanto en Talavera como en Valladolid, los fusilamientos se llevan a efecto por el más nimio motivo, no parándose en asesinar mujeres por el sólo hecho de estar casadas con hombres de izquierdas o que huyeron a territorio leal.

En uno de los fusilamientos que presencié, entre las víctimas se encontraba una muchacha de diez y seis años a la cual quisieron obligar a que gritara Viva España, contestando, Viva España pero Republicana y Marxista. Esto fué causa para que se ensañaran bárbaramente en su cadáver.

Cuando el desastre sufrido por las fuerzas de Queipo en el sitio de Pozoblanco, fueron traídos precipitadamente de Segovia para poder con tener la desbandada que se originó en este sector por las serie de derrotas que se le infirió. Cuenta, que cuando llegaron a Puelblonuevo Peñarroya, el pánico de los fascistas era enorme, aunque la vigilancia a que se velan sometidos era extraordinaria, pudieron escuchar lo que sobre las bajas sufridas se refería. El Batallón de Castilla había tenido 311 bajas y Falange de Huelva de 419 combatientes solo quedaron 136 y en esa proporción todas las fuerzas que actuaron en las operaciones de aproximación a Pozoblanco. Los Hospitales estaban abarrotados y sin poder atender la asistencia y evacuación de los numerosos heridos que incesantemente llegaban.

En los pueblos sometidos al fascismo en esta zona, se han llevado a efecto matanzas horrosas, sólo en Fuenteovejuna, han dado muerte a 110 pobres mujeres, comentándose, días pasados con verdadero júbilo las condenas de muerte recaldas en el compañero Rupilancha, Diputado Socialista y otros camaradas.

El espíritu de las fuerzas traidoras está muy decaído y la mayoría, y a pesar de sus continuas propagandas, solo esperan una ocasión para pasarse a nuestras filas.

Para evitarlo en lo posible, no los dejan reunirse ni hablar, estando siempre sobre ellos la oficialidad, pistola en mano y cuando los sacan al frente, intercalan entre cada dos soldados un falangista.

Es grande el terror que tienen a nuestra artillería, pues dicen, que la manda un Jefe Rojo llamado Pérez Salas, que coloca los obuses donde desea.

Estas son las declaraciones que rebosantes de gozo, por ya encontrarse entre los suyos, me hace éste nuevo compañero al acabar de llegar del infierno fascista.

A. BAENA.

Pozoblanco, 28 de mayo de 1937.

Ni una fuerza desperdigada

2

Justicia, sí; desmanes, no

Después de diez meses de guerra, o de revolución si se quiere, todavía hay mucha gente desaprensiva que no ha querido enterarse de qué es lo que defendemos en la actual contienda y cual es el medio más eficaz y más honroso para conseguir el triunfo venciendo definitivamente a nuestros enemigos. Escudados en las presentes circunstancias, y disfrazados de antifascistas, existe aún un buen número de pájaros de cuenta que se dedican a obrar por cuenta propia, manejando procedimientos tan rastroso como bochornosos, explotando la ignorancia unas veces, y, otras, el miedo de los ciudadanos mal orientados.

Conviene repetir, porque así lo requiere el decoro de la República, y por que así lo quiere el pueblo honrado y laborioso, que en España, en la España leal al Gobierno del Frente Popular, están prohibidos, en absoluto, toda clase de desmanes y que son y serán condenados inexorablemente todos los individuos que cometan actos extralegales y todas las personas que, con el pretexto de la guerra, procedan en contra del interés general para obtener beneficios personales. Es hora ya de que todo el mundo sepa que en la España leal, en la España democrática hay vigente una legislación de justicia, una legislación de enaltecimiento, una legislación de responsabilidad; pero de ninguna manera, apréndalo bien todo el mundo! puede consentirse una "legislación" basada en el desmán, en la bajeza y en la irresponsabilidad. Aprenda bien todo el mundo que las fuerzas de la República española, ya en la vanguardia o ya en la retaguardia, están luchando por el triunfo de la justicia y que el medio, el único medio de conseguir sus anhelos es, ha de ser, la justicia misma. Pero no la "justicia catalana", sino la justicia del Derecho.

Cuando cualquier ciudadano se vea acosado por sujetos que no buscan en su persecución otra cosa que la satisfacción de deseos caprichosamente personales; cuando en cualquier lugar se observe la presencia de algún individuo perturbador, de insolente conducta, proceda de donde proceda y tenga el nombre que tenga, esos sujetos, esos perturbadores deben ser puestos a disposición de la autoridad competente, de la autoridad responsable, para que ésta les imponga las sanciones que merezcan sin debilidades, sin titubeos. Los agentes provocadores han de ser siempre indeseables. Y a los indeseables siempre se les tiene, al menos, aislados de la sociedad hasta que adquieren el mérito que los hace dignos de la convivencia con los demás ciudadanos honrados.

Con el acaque de la guerra o de la revolución, se han resuelto muchos

pleitos personales, por un lado, y, se han aprovechado bien muchos granujas, por otro. Pero esto ha de desaparecer por completo. Está llamado a desaparecer rápidamente por que el pueblo español, y con él sus representantes legítimos, sabe ya, por la larga y penosa experiencia vivida, donde está el resorte principal para acabar de un modo terminante con toda la mala semilla que prevalezca o intente prevalecer en nuestra santa tierra. Quiere el pueblo español, el pueblo sensato, honrado y laborioso, que su suelo no sea hollado por ningún salvaje, por ningún indeseable tenga el origen que tenga. Si triunfamos ha de ser sobre bases sanas y honrosas; nunca sobre cimientos falsos e indecorosos. Es decir, que queremos ganar la guerra, y la ganaremos, porque tenemos la convicción de que nos acompañamos desde el primer momento la razón, la justicia y la nobleza. Y, con tales cualidades, inseparables e inquebrantables, nosotros no podemos permitir, no permitiremos, el crecimiento de acciones ilícitas y por consiguiente denigrantes.

Sépanlo bien todas las personas mal orientadas; sépalo el mundo entero: nosotros queremos justicia, sí; pero desmanes, de ningún modo. Nosotros, los españoles dignos de ser españoles, los verdaderos antifascistas, todos los que fervorosa y conscientemente, somos celosos defensores de la justicia, de la libertad y de la fraternidad no podemos tolerar que nadie, sea quien sea, realice actos contrapuestos a dichos principios. No podemos tolerar, y no lo toleramos, que, escondidos tras éste o el otro disfraz, vivan entre nosotros sujetos cuyos antecedentes no respondan fielmente al honroso nombre del régimen que el pueblo se dió legalmente y que hoy está reconquistando con las armas, por que unos hombres insensatos hendridos de soberbia le obligaron a defender sus legítimos derechos.

Limpieza en la retaguardia y en todas partes donde se observe suciedad, sin perder de vista ni un solo momento el principal objetivo, acicate de todas nuestras actividades: ganar la guerra. Pero esto ha de realizarse inmediatamente. Los hechos han de ocuparse rápidamente el lugar de las palabras. Menos cacareo y más realidad en la depuración y saneamiento de la sociedad que el pueblo español está forjando a costa de la sangre y de las vidas de muchos de sus hijos. Menos charlatanería y más efectividad en los hechos, por la salud de la República y por la pureza de nuestros ideales. Así lo quiere y lo exige la dignidad de todos los hombres que sirven con lealtad, a la causa antifascista.

D. MANSILLA.

Los que viven de la revolución

Día a día se viene hablando de que los Partidos del Frente Popular necesitan la unión, como medio para el triunfo inmediato; pero existen en muchas organizaciones algunos que dicen ser buenos compañeros pero que, en cambio, a espaldas de dichas organizaciones y con el pretexto de ser de tal o cual organización, nos dan una charla. Y hay algunos compañeros que todavía viven en la oscuridad de los tiempos pasados y se dejan gobernar como un rebaño de ovejas; pero en cambio otros ponen de manifiesto todo lo que está a su alcance sin que ello tenga resultado.

Se ha dicho que se haga la depuración en las organizaciones y todavía no se ha hecho en ninguna. Y esto es necesario en evitación de algún conflicto que después tengamos que lamentar. Se precisa para evitar esto, que cada cual lo haga en la suya, pero clara y categórica, sin nada de en-

gaños ni falsedades, por que los que viven al amparo de dichas organizaciones y son descendientes de la canalla fascista, deberían estar enterrados como lo estarán los hijos de las madres españolas, muertos en los frentes y en la retaguardia por las balas de los mal nacidos en el suelo de nuestra España.

Se ven por las calles de todo el suelo leal, a seres indeseables que aun que dicen estar con nosotros, si tuvieran la ocasión de fusilarnos lo harían lo mismo que lo hacen los cazadores con las piezas de caza, y no solo a nosotros sino a nuestros familiares como hacen sus hermanos de clase....

Si ha de depurarse, que se haga pronto y bien, cuanto antes por que así nos obliga la guerra. De esta manera es como podemos decir que queremos unirnos.

LUIS DEL CAMPO.

Voces de los pueblos

Daimiel

EL EQUIPO CRUZ ROJA GANA EL CAMPEONATO LOCAL

Cruz Roja, 3; F. C. D. O., 2

No era expectación lo que sentía el público que acudió al campo del Carmen sino apasionamiento. Y este apasionamiento no tardó en manifestarse en actitudes violentas. Presentó la Cruz Roja un equipo con buenos elementos. Capaces de poner en aprieto a los Culturales.

En los primeros momentos, se reparte el juego. A los 15 minutos se produce el primer tanto. Un avance de los Culturales en que Juanele centra bien y Rayo remata marcando.

Pasan 16 minutos y se produce un penalty contra la F. C. D. O., que da origen al primer goal de la Cruz Roja; pero inmediatamente surge la disputa. Los jugadores se increpan entre sí y prorrumpen en inventivas contra el réferé. El público invade el campo y toma parte en la contienda. A los 9 minutos de bronca la Policía despeja el campo. Cuando esto es un hecho vemos que el árbitro M. Sánchez ha sido sustituido por Naranjo. Sigue el partido. A los 8 minutos se produce otro penalty contra la F. C. D. O., discusión en lugar de penalty se tira corne, entra al remate González y marca el segundo para la Cruz Roja. Otra bronca más grave que la primera. El camarada Hernández, jefe de Policía, interviene enérgico mandando a los guardias que despejen rápidamente. Hecho esto sigue el partido. Terminándose a los pocos minutos el primer tiempo.

En el segundo tiempo, jugadores y público, continúan en la misma actitud; pero no se interrumpe el juego. Entradas fuertes, cargas y expresiones iracundas.

Se marcan dos tantos, uno para cada equipo. El primero, para la Cultural, lo apunta Juanele que ha driblado toda la línea.

El siguiente, para la Cruz Roja, lo tira Casares, se le escapa a Patrana y Casares lo recoge enviándolo a la red.

Justo el arbitraje de M. Sánchez. Naranjo supo sortear la dificultad del encarguito.

Los equipos se alinearon así:
Cruz Roja: Ortiz; Paco, Marchán, Aldea, M. Gil, Ortega; Moraleda, Márquez, Casares, González, Fisac.

F. C. D. O.: Gómez; Crispulo, Félix; Sanroma, Moreno, Valdepeñas; Toledano, Nino, Rayo, García, Gómez.

Cantidades recaudadas por el compañero Victoriano Escudero, a beneficio de los huérfanos y viudas de los antifascistas fusilados por los rebeldes:

Reyes Martín, 2 ptas.; Daniel Sánchez, 0'65; Antonio Díaz, 5; Emiliano Aldea, 5; Pedro Rodríguez, 2; José Baeza, 1; Tomás Hidalgo, 1; Alfonso Antequera, 5; Blas Domínguez, 1'40; Eduardo Gallego, 1; Gabriel Pozuelo, 0'30; Pedro Selva, 2'45; Cándido Duelmo, 2; Manuel Simal, 5; Angel Simal, 5; Manuel Martín, 5; Augusto Negrillo, 5; Hermanos Pertrand, 5; Gaspar Fisac, 5; Manuel Peña, 3; Francisco Parua, 1'50; Victoriano Díaz, 1'50; Antonio Astilleros, 2; Emiliano Sánchez, 0'20; Ecodie Patiño, 1; Manuel Fernández, 2; Victorio Escudero, 2.

Total, 72 pesetas.

Leed AVANCE

el periódico de los proletarios

Donativos destinados en favor de la guerra

El Radio Comunista de Fernanca ballero ha enviado al S. R. I. los siguientes víveres: 100 huevos de gallina; 30 arrobas de vino; 5 quesos; 4 arrobas de aceite; 1 gallina; 3 kilos arroz; un añojo vacuno, y tres arrobas de patatas.

Para los Hospitales de Sangre se ha hecho una suscripción por los camaradas del Centro Obrero, (U. G. T.) de Argamasilla de Calatrava, habiéndose recaudado la importante cantidad de 1881'10 céntimos, y los víveres siguiente: 168 huevos, 25 kilos de patatas y 21 kilo de habichuelas.

Todos los compañeros de dicho pueblo, han ribalizado en hacer su aportación, la cual ha sido entregada para el fin benéfico indicado.

Con el fin de atender en parte a las necesidades de la guerra, los camaradas trabajadores de la Filial de Trabajadores de la Tierra del pueblo de Villanueva de San Carlos, han dejado cada uno un día de haber, ascendiendo la recaudación a pesetas 209'50, las cuales, para el fin expresado, han sido entregadas al Secretariado Provincial.

El Comité local del S. R. I. de Abenójar, ha donado al Comarca de Puertollano los víveres sobrantes al prescindir del servicio de cocina que tenía éste Comité. Dichos víveres son

los siguientes: 10 kilos y medio de embutidos, 2 kilos de tocino, 2 kilos de jabón y una docena de huevos.

Recaudados por la Juventud Socialista Unificada y otros camaradas de Porzuna, han sido entregados al S. R. I. de ésta capital los siguientes víveres: 35 kilos de garbanzos, 122 kilos de patatas, 100 kilos de harina, 46 kilos de arroz, 6 jamones, 17 kilos de tocino y morcilla, 600 gramos de chocolate, 61 kilo de aceite, 11 botes de leche, 7 botes de tomate de medio kilo y 2 botes de un kilo, una cabra, dos chotos, y 72 docenas de huevos, y dos aves.

En el Hogar Infantil se ha recibido la cantidad de 67'95 ptas., importe de varios donativos hechos para tal fin benéfico por diversos ciudadanos de nuestra capital.

N. de la R.—Publicamos escuetamente los donativos realizados por los compañeros, la mentando no poder publicar la relación detallada de donantes por su amplitud, que ocuparía un gran espacio, necesario para los asuntos del momento.

Rogamos a los camaradas sepan comprender los motivos, bien alejados de nuestra voluntad, de publicar la relación nominal de donantes.

Del magno proceso histórico contra los facciosos

La actuación facciosa en tierras de Guadalajara.—Un macabro "tiro al blanco".—Más de 600 personas asesinadas por los requetés dentro de una Catedral. El asalto al Hospital de Sigüenza, donde los facciosos mataron a los enfermos, a los heridos y a nueve enfermeras.

(Hay un sello que dice: Juzgado de Instrucción y Primera Instancia de Trsm. (Lérida).)

Declaración de Juan Sopera Millares

Es natural de Claret (Lérida), de 23 años de edad, soltero, y de profesor chófer.

Declara lo siguiente:

1.º Que el día en que estalló la sublevación militar fascista, el declarante era soldado del Regimiento de Infantería núm. 2, de guarnición en Zaragoza, en donde hubo de prestar servicio bajo el mando faccioso.

2.º Que su Regimiento fué enviado a someter los pueblos de Calatayud, Alhama de Aragón, Ateca, Medinaceli y Torralba. Y finalmente las fuerzas facciosas fueron a Sigüenza de la que, luego de dos intentos infructuosos, se apoderaron los fascistas el 27 de julio.

3.º Que ya en Sigüenza con su Regimiento, presencié al declarante los procedimientos de crueldad que ponían en práctica los sublevados para aniquilar al pueblo.

4.º Que a 66 prisioneros que se entregaron sin resistencia, los llevaron al cementerio de Sigüenza, los colocaron en filas y les hicieron cavar otras tantas fosas. Después (obligados a permanecer de espaldas a los ejecutores para que las víctimas no se dieran cuenta de lo que iban a realizar aquellos) fueron súbitamente agredidos a tiros, con lo que cada uno de los prisioneros caía en su fosa correspondiente. Al que resultaba solamente herido y se desplomaba fuera, lo cogían, lo colocaban nuevamente al borde de su fosa y le disparaban otra vez hasta que caía exactamente en el hoyo por

el preparado. Esto fué realizado por los requetés, que encontraron un modo de divertirse en esta especie de macabro "tiro al blanco".

5.º Que el declarante fué testigo presencial de la irrupción de los requetés en el Hospital de Sigüenza, en el que, entre gran algarabía, asesinaron a todos los enfermos y heridos.

6.º Que de la matanza no se salvó nadie de los que prestaban servicio en dicho Hospital; pues hasta a nueve enfermeras la persiguieron a tiro por las salas y pasillos hasta que acabaron con todas.

7.º Que a raíz de la toma de Sigüenza por los facciosos, parte de la población civil se refugió en la catedral, en número aproximado de 700 personas.

8.º Que todas esas personas permanecieron allí durante tres días, a cabo de los cuales entraron los fascistas en la catedral, y sin consideración para el lugar (que debía haber sido sagrado para ellos, según sus propaladas creencias católicas), pasaron a cuchillo a casi todos los refugiados.

9.º Que de esa degollina sólo se salvaron unas veinte personas que fueron respetadas porque eran muy significadas como de derechas.

10.º Que el declarante, que desde el primer momento no tuvo otra obsesión que la de evadirse del campo faccioso y pasar a las filas leales, hubo de continuar durante algún tiempo en terreno rebelde, encuadrado en su Regimiento. Así estuvo en los pueblos del Pinar, Peguerinos, Algora, Mirabueno y Almadrónes. En todos ellos, presencié fusilamientos, asesinatos y ultrajes a las mujeres. Luego volvió su Regimiento a Mirabueno y aquí el declarante encontró, por fin, ocasión de escapar, y una noche lo realizó pasando con armamento al campo leal.

Partido Comunista

Hoy Domingo, a las 3 de la tarde se reunirá la Célula 8 de Carpinteros, Ebanistas y Pintores.

Por los asuntos a tratar, se ruega la puntual asistencia.

Todos unidos para triunfar

3

JUSTICIA POPULAR

Don León de Huelves Crespo, Juez Presidente del Jurado de Urgencia de Ciudad Real.

En virtud del presente hago saber a José María Megía Alama, vecino de Montiel, cuyo actual paradero se ignora, que en el expediente seguido contra él por desafección al Régimen, con el núm. 119 del año 1937, se dictó sentencia por la que se le condena a cuatro años de internamiento en campos de trabajo, quince mil pesetas de multa, pérdida de sus derechos civiles y políticos durante el tiempo que dure la condena y privación de todo cargo público.

Al mismo tiempo ruego y encargo a todas las autoridades tanto civiles como militares y a la policía judicial que procedan a la busca y captura del mencionado individuo, poniéndolo en caso de ser habido a disposición de éste Jurado de Urgencia en la Prisión de esta capital.

En Ciudad Real, 29 de mayo de 1937.—El Juez Presidente, LEON DE HUELVES.—El Secretario, P. H., IGNACIO PASCUAL.

Don León de Huelves Crespo, Juez Presidente del Jurado de Urgencia de Ciudad Real.

En virtud del presente hago saber a Vicente Muela Mateos, vecino de Ciudad Real, domiciliado en la Calle de Montesa, núm. 2, y cuyo actual paradero se ignora, que en el expediente seguido contra él por desafección al Régimen, con el núm. 43 del año 1937, se dictó sentencia por la que se le condena a la pena de dos años de internamiento en campos de trabajo, pérdida de sus derechos civiles y políticos durante el tiempo que dure la condena y privación de todo cargo público.

Al mismo tiempo ruego y encargo a todas las autoridades tanto civiles como militares y a la policía judicial que procedan a la busca y captura del mencionado individuo, poniéndolo en caso de ser habido a disposición de éste Jurado de Urgencia en la Prisión de esta capital.

En Ciudad Real, 29 de mayo de 1937.—El Juez Presidente, LEON DE HUELVES.—El Secretario, P. H., IGNACIO PASCUAL.

¡Atención a la retaguardia!

Una de las principales misiones de todo antifascista bien probado, es la de velar y poner en descubierto en donde quiera que se halle, de todo elemento sospechoso de probada deslealtad al régimen. No hay que olvidar y sí por el contrario tener muy en cuenta, que estamos viviendo momentos de verdadera trascendencia, en lo que con nuestro triunfo se nos espera ganar, tampoco es menos cierto que es también mucho lo que con nuestra derrota podíamos perder. Que no se jacten pues, los que creen que "no queda nada por hacer" ni los que todo lo confían a "expensas de los demás". Hay que acabar con los confiados, con los remolones, con los acomodaticios de todos los tiempos. Y hay que acabar con los rezagados, con los indecisos, con los oportunistas de todos los órdenes.

Estamos en una época de concreción en la que todo hemos de poner a prueba cuanto somos y cuanto valemos. Pues hay que tener en cuenta que todos, absolutamente todos, tenemos el ineludible deber de aportar el máximo de nuestros esfuerzos y aspiraciones, si queremos acabar de una vez con la pasadilla de la guerra que, con la sangre generosa de sus mejores hijos, está ahogando a España.

Dejemos aparte nuestras preciadas doctrinas y prescindamos por un tiempo

siquiera nuestras antiguas ideas. Cada cual en su puesto. Unos en vanguardia, otros en retaguardia; pero a todos un mismo objetivo: aplastar al fascio, ganar la guerra. A unos les cabe la difícil pero heroica misión, de abrirse paso, mediante esfuerzos combinados, a punta de bayoneta; a los otros les cabe el deber de abrir paso también, mediante una actitud enérgica, a la legalidad republicana, haciendo una obra—una obra, no otra cosa!—económica, de depuración, de coordinación y de orden. Para ello precisa que todos y cada uno de nosotros, se convierta en un agente al servicio de los intereses generales, denunciando a los boicoteadores, a los obstruccionistas, a los aliados de la reacción. Pero empíese a buscarlos en nuestra propia casa, pues hay que tener en cuenta que entre nosotros, por desgracia, todavía se halla un buen porcentaje de ésta clase de insectos, que, escudados bajo banderas de reconocido crédito, buscan en la sombra, como el vampiro en la noche, su mejor ocasión para desplegar su actividad.

La justicia pues, debe ser inflexible para quienes tengan con ella cuentas pendientes.

J. P.
Teniente del Batallón de Voluntarios, núm. 30.

Izquierda Republicana organiza un servicio de vacunación

Izquierda Republicana, deseosa una vez más de contribuir y colaborar en todo lo que se relacione con la guerra que desgraciadamente padecemos, y de acuerdo con el Instituto Provincial de Higiene, establece a partir del próximo día 1.º de Junio, servicio de vacunación antitéfica, siendo éste completamente gratuito para todos aquellos ciudadanos que hasta la fecha no hayan procedido a efectuarlo, y deseen hacerlo en nuestro domicilio Central núm. 7. A cuyo efecto podrán pasar a recoger número con la anticipación debida.

Al mismo tiempo se pone en conocimiento del pueblo en general que aquél que lo desee, también podrá ponerse la vacuna antivariolosa.

Las horas que quedan establecidas para el mismo, serán de 5 a 7 de la tarde, todos los martes, jueves y sábados.

Ha sido encargado de éste servi-

cio el Dr. Rafael Marín Montero, Médico de la Beneficencia Municipal, acompañándole en su labor los practicantes Jesús Molina, José María Sereno, Antonio Campos y Antonio Velasco, los que de una manera espontánea se han ofrecido para tan humanitaria labor.

Ante la importancia que en las circunstancias actuales tiene este servicio, Izquierda Republicana, ruega en carecidamente a todos los ciudadanos se preocupen de una manera decidida a propagar los beneficios que la vacuna antitéfica produce, y espera de todos colaboración leal para llevar a cabo tan delicada misión, pensando siempre en llevar la tranquilidad y la felicidad a los hogares de retaguardia, no olvidando que una epidemia traería como consecuencia el malestar y más víctimas que añadir a la monstruosa guerra que padecemos.

LA JUNTA MUNICIPAL.

Junta Provincial de Socorros de Ciudad Real

AVISOS OFICIALES

Se ruega la presentación en esta Junta Provincial de Socorros, instalada en el Gobierno civil, de los familiares de los compañeros combatientes:

Nicolás Domínguez, Manuel Delgado Cañizares, Joaquín Sánchez Palomares, Marcelino Mayoral Sánchez, Ramón Toledano Fernández, José Atienza Ballesteros, Nicasio Sánchez Sánchez, Domínguez Delgado.

Se interesa esta presentación, al objeto de informarles de la situación de estos camaradas.

Salud y antifascismo.
Ciudad Real, 29 de mayo, 1937.
El Secretario, Ceferino Terrero.

Administración Principal de Correos de C. Real

Con objeto de facilitar al público la adquisición de sellos de franqueo, los domingos, días en que están cerrados los Estancos, esta Administración Principal ha creado un servicio especial de venta de sellos que funcionará en dichos días festivos, a partir del próximo 30, de 10 a 12 y de 14 a 16.

Ciudad Real 28 mayo de 1937.—El Administrador Principal, Ramón Róspides.

Convocatorias

Sindicato de Trabajadores de la Tierra (sección de C. Real) U. G. T.

Por la presente se comunica a todos los compañeros pertenecientes a esta Sección, que la misma celebrará Junta general ordinaria el día 30 del corriente mes, a las diez de su mañana.

Por tratarse de asuntos de sumo interés y muy especialmente de faenas de siega, se ruega la puntual asistencia de todos los compañeros.

Unión de Despendientes Municipales U. G. T.

Se convoca a Junta general ordinaria para el día 31 de mayo actual, a todos los compañeros pertenecientes a esta Sección, para tratar asuntos de interés.

Se ruega la puntual asistencia.

Grupo Sindical Socialista Ferroviario

Por el presente se convoca a Junta General ordinaria que se celebrará el próximo día 30 a las 20'30 horas, en nuestro domicilio social, para tratar asuntos de mucho interés.

Dada la importancia de la misma, se ruega la asistencia de todos los compañeros francos de servicio, en evitación de sanciones.

Ciudad Real, 29 de mayo, 1937.
El Secretario, P. O., Felipe Sánchez.

Pérdida

de una Cartilla militar, a nombre de Antonio Redondo Ruiz. Contiene documentos y camets de organización, más un billete de cinco pesetas, que se regalará a quien la entregue en la Federación local de Juventudes Socialistas.—Avenida de José Maestro (frente a la Casa del Pueblo).

Donativos recibidos para los Hospitales de Sangre

El pueblo de Picón, 86 panes.
U. G. T., de Villarta de San Juan, 9 quesos manchegos.

Federación Universitaria Escolar, de Almadén

Entrega un Estandarte al Grupo de Sanidad de la Brigada Mixta, número 25

Con motivo de la estancia en Almadén del Hospital de Sangre de la 25 Brigada, todos los antifascistas hemos podido comprobar el abnegado trabajo que, en beneficio de la causa antifascista, realizan los que tienen dentro de nuestro Ejército Popular, la misión humanitaria y altruista de restañar las heridas que el fascismo produce en la carne de nuestros mejores hermanos.

Consecuencia del enorme trabajo y la magnífica abnegación con que estos camaradas cumplen con el deber que ellos voluntariamente se han impuesto para mayor gloria suya, ha sido el que la F. U. E., de esta localidad concibiera la idea de donar un Banderín al Grupo Sanitario de la Brigada, para perturbar el reconocimiento que los jóvenes estudiantes y en general todos los antifascistas, rinden a estos héroes ignoto que cuidan tan solícitamente la vida de los héroes del Ejército del Pueblo. Con el apoyo del Partido Comunista, el Socialista y la Unión General de Trabajadores, la Federación Universitaria ha conseguido en pocos días adquirir, por suscripción popular, un estandarte sencillo y precioso para que sirva de recuerdo grato y de solidaridad inquebrantable a estos imponderables luchadores de la Libertad.

El pasado día 20 y en el Frente del Sur, se hizo entrega de la enseña antifascista por una representación de la F. U. E., a los responsables del Grupo Sanitario.

El acto fué algo que por lo sencillo y cordial queremos reseñar.

A las once de la mañana, salieron en un Omnibus de la propia Brigada, los dirigentes de la veterana Federación, las camaradas que han actuado de enfermeras en el Hospital, el Médico del Grupo, camarada Iniesta, la responsable del Hospital, Margot López, el fotógrafo Molina y nuestro corresponsal de Almadén. En el sitio en que ahora está instalado el Hospital, los esperaban los Jefes de la Brigada, queridos camaradas que además de su valor y su incomparable amor a la causa, cuentan el no menos prestigioso donde la comprensión para con sus valientes soldados y la competencia militar que tan probada tienen en las épicas luchas que todas las fuerzas del Sur han librado con las hordas mercenarias y que a diario están poniendo a prueba.

Inmediatamente después de llegar a lo que hoy es mansión de nuestros heridos, se sirvió una comida excelentemente comentada por los propios cocineros del Grupo Sanitario y a continuación se procedió a la entrega del Banderín.

Formaron impecablemente los camaradas, los sanitarios con sus Médicos y Practicantes, los Chófers y la Banda de cornetas y tambores del tercer Batallón de la Brigada. Después de unas sencillas palabras del Comandante Jefe de la Brigada, camarada Lino Carrasco, se hizo la promesa de defender y cuidar como algo sagrado la enseña que se les entregaba y luchar por la República y por la Libertad de toda la humanidad sin tregua.

Acto seguido, el Secretario general de la F. U. E., camarada Eduardo de la Orden, pronuncia un breve y magnífico discurso haciendo el ofrecimiento y en cálidos párrafos reseña la lucha heroica del pueblo en defensa de su libertad.

"Este estandarte —dice— es el símbolo de la España que quiere vivir dignamente: defenderlo con todas vuestras energías, porque así defendéis la Paz y el Progreso" "No pasarán,

—afirma—pero no pasarán porque vosotros, abnegados y valientes luchadores, lo están evitando con riesgo de vuestra vida" "La gesta de Francia y de Rusia, se escribieron con sangre, así se está escribiendo nuestra independencia, pero vosotros, sanitarios dignos, vosotros luchadores anónimos, significáis que detrás de las trincheras, hay quien espera a nuestros soldados para estrecharlos cariñosamente en el regazo de vuestras manos que siembran el bien, la paz y el amor por doquier".

El camarada Orellana, Secretario del Partido Comunista de Linares, dirige unas breves palabras para destacar la labor que el Partido Comunista ha realizado y realiza en favor de la causa antifascista.

Después habla el Comisario político de la Brigada, camarada Lara, y en párrafos acertadísimos, destaca el significado que para ellos tiene el simpático rasgo de solidaridad de la F. U. E. y agradece el nombre de toda la Brigada el ofrecimiento.

(Por indicaciones del Jefe de la Brigada, el Corresponsal que firma esta sereña, dirige la palabra al Grupo Sanitario y en representación de la Prensa antifascista y del Partido Comunista destaca lo que esto significa para los luchadores de vanguardia, ya que pone de relieve entre otras mil cosas, ésta de tanta trascendencia: que la retaguardia en su mayoría está al lado de su glorioso Ejército y que está en todo momento dispuesta a que con su esfuerzo tengan nuestros soldados los elementos que necesitan para aplastar al fascismo, y después, Ejército y pueblo, vanguardia y retaguardia, construir la España feliz que todos anhelamos).

Interviene nuevamente el Comandante Lino y promete en nombre de la Brigada seguir luchando sin descanso, hasta que en toda España, esté establecido el imperio de la Justicia y de la Libertad.

El Comandante Pio García, jefe del Grupo Sanitario, agradece emocionado el ofrecimiento, y promete hacer de él el símbolo y el acicate que lleve a todos a luchar con todo su entusiasmo en beneficio de la Humanidad trabajadora y para consolidar la República.

En medio de ovaciones delirantes se dieron vivas al Gobierno del Frente Popular, a la República, a Rusia, al Ejército Popular, a la F. U. E., y al Partido Comunista. Acto seguido y mientras los jefes y las representaciones, entonaban los Himnos oficiales y populares, con el puño en alto, desfilaron marcialmente, ante el estandarte, al compás de una marcha vibrante interpretada por la Banda que formaba en cabeza.

Después del sencillo y conmovedor acto, el Cirujano del Quirófano ambulante, estuvo explicando a los reunidos como con los propios medios de la Brigada, se han podido montar y adquirir los magníficos aparatos, instrumental, etc., que les permite, en casos de notoria gravedad del herido, operarlo en plena línea de fuego, y ahorrar así muchas vidas de valientes soldados del pueblo.

A la caída de la tarde, y después de estar unas horas departiendo cordialmente y comentando con los heridos, se emprendió el regreso a Almadén prorrumpiendo en atronadores vivas a los Jefes honrados del invencible Ejército Popular, a la Federación Universitaria, a la República y su Gobierno.

COSME GOMEZ.
(En el Frente de Alcaracejos)

Los carnets recientes estorban la mútua convivencia proletaria, porque no saben de sacrificios ni de rutas para lograr una sociedad mejor.



NOTA INTERNACIONAL

Guerras facciosas

Con todo fundamento, tendremos que suponer que la brillante y clara exposición del camarada Alvarez del Vayo, ante el pleno del cónclave de la Sociedad de Naciones, habrá tenido la virtud de romper—al menos—la indiferencia helada de los representantes de los Estados que se reúnen al amparo del organismo que aspira a dirimir los conflictos por medio de las normas que establece el Derecho Internacional.

No será mucho afirmar que la conciencia universal allí reunida, se ha estremecido de pavor al conocer la estampa trágica del criminal bombardeo de Guernica, llevado a término por los «buitres negros» de la Alemania nazista.

Al fin y al cabo, son aún pocos los años transcurridos desde desde la conflagración europea, hasta la fecha. Y sin atosigamiento de la memoria, no es difícil recordar los espeluznantes bombardeos de las Catedrales de Reims y Molinas, de Nanner, de París y de otras ciudades abiertas e indefensas.

Los invasores usaron durante los años funestos del 1914 al 1918, el procedimiento de «guerra totalitaria», que consiste en atacar y destruir a mansalva, sobre todo las poblaciones civiles de la retaguardia, para desmoralizarlas por el terror: sistema conocido con la frase de «terrorización de la población civil.»

Este sistema «muy germano», es aplicado en España por los aviones y baterías tudescos, con el beneplácito de Franco, Mola y demás ex españoles traidores.

Aunque los alemanes quisieran permanecer en el anonimato de su intervención en la contienda española, hubieran sido descubiertos por sus viles procedimientos de lucha. En la actualidad, como en la hecatombe del 14, los germanos violan todas las leyes que tienden a humanizar la guerra. Y en este camino son seguidos disciplinadamente por los rebeldes y mercenarios de los rebeldes Unos y otros, incluyendo (¡no faltaba más!) a los italianos, ni respetan la vida de los prisioneros, ni curan a los heridos, ni respetan los pabellones, ambulancias y hospitales de la Cruz Roja, ni—en una palabra—cumplen ninguna de las normas que se dictaron en Ginebra y La Haya.

El Comité de Londres—quizá sensibilizado por la destrucción de Guernica y los continuados bombardeos de los facciosos sobre las poblaciones libres—lanzó la iniciativa de «humanizar la guerra.» Mucho nos tememos que no será ni escuchado, ni siquiera, por los insurrectos; porque, la rapiña, el incendio, la destrucción, etc., son la única razón de su existencia y continuidad.

Tan solo un procedimiento sería eficaz para que los italo-germanomoriscoespañoles cumplieran los convenios internacionales de «humanización»; este: que el Comité de No Intervención desapareciera para dar paso a un Comité de Intervención, constituido por los países democráticos. ¿Hace? Es el único camino para terminar las guerras de estilo facciosas.

CUÑA.

En Padua los obreros se niegan a luchar contra España

Padua.—A numerosos obreros de los incriptos en los sindicatos fascistas, que se encuentran sin colocación, se les propuso por los dirigentes de dichos sindicatos, que se incorporasen a las filas de los voluntarios que salen con destino a España.

La proposición fué rechazada por los obreros violentamente. Porque adquirir graves caracteres la protesta, o porque los dirigentes quisieran castigar a los que se negaban, acudió la policía, que intervino para disolver a los que no querían convertirse en soldados invasores de España.

En la lucha habida con éste motivo resultó herido uno de los empleados de los sindicatos.

Al ser desalojados de aquellos lo-

cales, los obreros se agruparon en la calle y se dirigieron a protestar, en masa, ante la Casa del Fascio. La policía intervino de nuevo y se produjeron los actos de violencia. Se ignora si hubo heridos en ésta refriega.

A pesar de la estrecha vigilancia que se ejerce, se han celebrado manifestaciones en favor de la España Republicana por los obreros de los establecimientos J. N. G. A. P. y de la fábrica de seda artificial S. N. J. A. Viscoza.

Continuamente aparecen en los muros de los edificios, carteles e inscripciones demostrando simpatía y solidaridad hacia los defensores de la República Española.

Circular del Partido Socialista a sus Secciones

Valencia, 29.—Le Ejecutiva del Partido Socialista ha dirigido a los Comités y Agrupaciones una extensa circular en la que explica el origen y resolución de la última crisis. Uno de los párrafos dice: «Hemos frenado nuestra honda preocupación ante una corriente iniciada desde el Poder, en el sentido de ir entregando éste a representaciones predominantemente sin-

dicales. La presencia de representantes de la C. N. T., pese a la buena voluntad de los titulares, no pudieron evitar la actitud de desobediencia y de desmán de los llamados «incontrolables». Termina diciendo que toda España vé en el nuevo Gobierno, al Gobierno de la victoria y de la cordialidad antifascista.»

(Febus.)

Cuando se limpie de enemigo la trinchera, se habrá ganado la guerra. La revolución está condenada al fracaso si han de mangonearla los que no tuvieron nunca concepto de ella.

La U. R. S. S. intermedia para activar la retirada de voluntarios

Moscú, 28.—El camarada Popst ha sido encargado de enviar al Ministro de Negocios extranjeros de Inglaterra una nota declarando que la U. R. S. S. está dispuesta a unir su voz en el llamamiento de las dos partes españolas para activar de este modo la retirada de los voluntarios extranjeros; aunque dudando de su oportunidad y eficacia.—(Febus.)

Una casa incendiada en la Universitaria

Madrid, 29.—Anoche nuestras baterías incendiaron una casa en el frente de la Universitaria donde los rebeldes tenían un polvorín. Después se entabló un duro combate. Las explosiones del polvorín duraron hasta las cuatro de la madrugada.

(Febus.)

Se hace prisionero a un grupo de Guardias Civiles

Madrid, 29.—En los frentes de Guadalajara, una sección de caballería efectuó una descubierta por las inmediaciones de las Inviernas, sorprendiendo a un grupo de guardias civiles que fueron hechos prisioneros.

(Febus.)

El Jefe del Gobierno recibe a una comisión del Comité Nacional de la U. G. T.

Valencia, 29.—A la una y media de la tarde el Presidente del Consejo recibió la visita de una Delegación del Comité Nacional de la U. G. T., para darle cuenta de los acuerdos adoptados ayer de adhesión incondicional al Gobierno. El doctor Negrín, ha acogido con gran satisfacción la visita y las manifestaciones que se le han hecho.—(Febus.)

La Ejecutiva de la U. G. T. presenta la dimisión que el Comité Nacional no acepta

Valencia, 29.—El Comité Nacional de la U. G. T., ha continuado sus deliberaciones, y la Ejecutiva, por entender que la votación recaída ayer significaba una disminución de su autoridad presentó la dimisión. Distintos delegados manifestaron que rectificando su criterio erróneo de apreciación, no procede la dimisión. El asunto se somete a votación, y por mayoría se acuerda que continúe la anterior Ejecutiva.—(Febus.)

Dice el general Miaja «Los españoles nos bastamos para acabar con el fascismo»

Madrid, 29.—El general Miaja hablando con los periodistas, comentó el propósito del Comité de No Intervención de retirar los voluntarios y dijo: «Nosotros los españoles nos bastamos y sobramos para acabar con el fascismo.»—(Febus.)

Incendio en las líneas facciosas

Madrid, 29.—Esta madrugada se produjo un incendio en las posiciones facciosas del cerro de Aguilas que duró varias horas. A mediodía continuaba, pero con menos intensidad.

(Febus.)

Partes de Defensa Nacional

TIERRA

En Euzkadi se ocupa una posición importante recogiendo enorme botín de guerra

SECTOR NORTE.—(Vizcaya.):

En el frente norte, sin bajas por nuestra parte. En el frente centro, las fuerzas leales contraatacaron enérgicamente ocupando al enemigo una importante posición. Abandonó en su huida, once morteros, dos ametralladoras, cincuenta fusiles, treinta cajas de municiones y abundante cantidad de víveres. En el frente sur, firoteo y cañoneo, sin importancia. Se pasaron a nuestras filas, un capitán de milicias y varios soldados.

AGRUPACION DE SANTANDER:

Ligero cañoneo de la artillería enemiga sobre nuestras posiciones de Polieta, sin consecuencias.

AGRUPACION DE ASTURIAS:

En el frente de León, fué disuelta por la artillería leal una concentración rebelde a la que fué causada numerosas bajas vistas.

SECTOR DEL CENTRO:

Sin novedad importante que consignar en los distintos frentes de éste Ejército. Se pasaron a nuestras filas cinco soldados con armamento y municiones.

En los demás frentes, sin novedad.

AVIACION

Bombardeo en las Baleares

Esta tarde a las cinco, salieron de su base dos aviones para efectuar vuelos de reconocimiento sobre las islas Baleares. En Ibiza un buque de guerra que estaba fondeado a doscientos metros del muelle, abrió nutrido fuego de artillería antiaérea contra nuestros aparatos, sin que procediera por parte de estos, acto alguno de agresión, ni contra el citado buque ni contra la ciudad. Ante la duda, los aviones respondieron al ataque, lanzando doce bombas, cuatro de las cuales cayeron a bordo del referido buque, produciendo otras tantas explosiones.

Al parecer y según radio captado posteriormente, el buque atacante ha quedado con mucho fuego a bordo. Es el crucero alemán «Admiral Ascheer». El buque de guerra extranjero encargado del control debe ejercer su vigilancia a la distancia mínima de diez millas de la costa. El «Admiral Ascheer», se hallaba en la misma bahía de Ibiza y próximo al muelle. Además el control en torno a la isla de Ibiza, conforme a las decisiones del Comité de No Intervención, corresponde a la escuadra francesa.

Una nota de Inglaterra y la contestación del camarada Prieto

Valencia, 29.—El encargado de Negocios de Inglaterra se dirigió el 27 del actual al Ministro de Defensa Nacional, comunicándole que durante el ataque aéreo de Palma por los aviones gubernamentales, cayó una bomba a unos veinte metros del buque británico «Hardy» que se hallaba en el puerto de Palma, atendiendo gustoso al ruego que me formula de señalarme una posición exacta de un fondeadero de seguridad, debo decirle que estos buques de guerra pueden fondear al sur del paralelo de Punta San Carlos al este de meridiano de la catedral. La posición de éste fondeadero ha sido ya comunicada por mí a la jefatura de las fuerzas aéreas.

Apoyado esta oportunidad para reiterarle el testimonio de mi consideración y amistad. Firmado: Indalecio Prieto.

Por su Parte el Ministro de Defensa ha enviado al encargado de Ne-

gocios de la Embajada Británica, la siguiente carta: «Mi distinguido amigo: En respuesta a su comunicación de hoy en la que me dá cuenta que durante unos ataques aéreos cayó una bomba a veinte metros del buque británico «Hardy» que se hallaba en el puerto de Palma, atendiendo gustoso al ruego que me formula de señalarme una posición exacta de un fondeadero de seguridad, debo decirle que estos buques de guerra pueden fondear al sur del paralelo de Punta San Carlos al este de meridiano de la catedral. La posición de éste fondeadero ha sido ya comunicada por mí a la jefatura de las fuerzas aéreas.

(Febus.)

Los heroicos vascos sostienen su lucha con gran valentía

Bilbao, 29.—A las tres y media de la madrugada los facciosos iniciaron un durísimo ataque contra nuestras posiciones del sector de Orduña. Nuestras fuerzas con enorme entusiasmo y energía hicieron retroceder a los atacantes, causándoles muchísimas bajas.

Nuestras fuerzas resistieron corajudamente, manteniéndose en sus trincheras. Numerosos trimotores, protegidos por cazabombarderos Descarguis y Lemona y a continuación los facciosos iniciaron un fortísimo ataque que también fué rechazado.

Sobre el sector de Lemona y Radezúa, numerosos aparatos de bombardeo y cazas rebeldes, bombardearon intensamente nuestras posiciones actuando también con violencia la ar-

Nuestras fuerzas se han batido con levadísima moral, no permitiendo avanzar nada los facciosos.

(Febus.)

Pese a su alarde de aviación, los facciosos no avanzan en Euzkadi

Bilbao, 29.—La aviación facciosa ha tenido hoy una gran actividad en todos los frentes. A las ocho y media, diez y ocho aparatos lanzaron gran número de bombas sobre nuestras posiciones del sector de la Radezúa-Lemona y a las doce y a la una, los aparatos

bombardaron nueva e intensamente la línea de Lezama y del Vizcandi. A continuación los facciosos iniciaron una violenta ofensiva resistiendo nuestros combatientes y no permitiendo que los atacantes avanzasen un solo paso.—(Febus.)